

■ A la fecha retiene recursos de fondo: diputado Frena Hacienda obras en la zona metropolitana

■ Hidráulicas, de transporte y viales, entre otras

■ RAÚL LLANOS SAMANIEGO

A pesar de que han transcurrido cuatro meses, y de que se han enviado decenas de oficios formales por parte de las autoridades de finanzas del Distrito Federal y del estado de México para la entrega de los recursos, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no ha liberado hasta ahora “un solo quinto” de los 3 mil 600 millones de pesos que desde finales del año pasado aprobaron los diputados federales para el Fondo Metropolitano.

De acuerdo con el legislador Pablo Trejo, integrante de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto de la Cámara de Diputados, y ex funcionarios de la Secretaría de Finanzas del gobierno capitalino, esa situación está ocasionando “serios problemas”, pues se tienen frenadas obras en materia hidráulica, de transporte y viales en la zona metropolitana del valle de México (ZMVM).

En entrevista, Pablo Trejo, quien en diciembre pasado reclamó en el recinto de San Lázaro más recursos para el Fondo Metropolitano, detalló que la principal complicación que se tiene en estos momentos “es el retraso en la asignación de los recursos para poder realizar los proyectos que ya han presentado tanto los gobiernos del Distrito Federal como de los estados de México e Hidalgo”.

Subrayó que, por ejemplo, en la ciudad de México se han logrado concretar, mediante ese esquema de financiamiento, proyectos fundamentales en el oriente de esta capital o en la periferia con esas dos entidades; sin embargo, también puntualizó que “las reglas de operación han sido un buen instrumento para trabar los

recursos para ese Fondo Metropolitano, y que ahora derivan en el retraso en la ministración de los 3 mil 600 millones de pesos”.

Ante esa situación, Trejo Pérez dijo que en el marco de la sesión de la Permanente del próximo miércoles, la bancada del PRD en San Lázaro presentará un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Hacienda y al titular del Ejecutivo para que esos recursos se liberen y cumplan el cometido para el que fueron destinados, que es reforzar la obra pública en la zona metropolitana.

—¿Es decir, que hasta ahora no ha fluido ni un solo peso?

—Cuando menos en este 2009 no han fluido los recursos para los gobiernos de esos estados y para sus obras metropolitanas; no se ha liberado un solo quinto de esos 3 mil 600 millones de pesos.

Al respecto, Vidal Llerenas, quien al frente de la subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Finanzas tuvo, hasta marzo pasado, la elaboración de los proyectos a financiar con recursos del Fondo Metropolitano, dijo: “esas obras fueron presentadas y autorizadas por el Consejo de Desarrollo Metropolitano y se enviaron decenas de oficios a Hacienda, tanto por Finanzas de esta ciudad como del estado de México, pidiéndoles que nos entregaran los recursos, y hasta ahora no hay nada”.

Detalló que se ha cumplido con creces toda la normatividad de operación del Fondo Metropolitano, desde el “tener la aprobación de las obras a realizar, presentarlas a Hacienda, tramitar los recursos, abrir nuevas cuentas para recibir el dinero... todo, todo ya se hizo y a pesar de eso no se ha dado el dinero”.

